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Ata Nº 26 

                                                                                                                                                                                                                                                          

Aos dezasseis dias do mês de outubro de dois mil e dezassete, neste concelho de 

Portalegre e na sala de reuniões do edifício dos Paços do Concelho compareceram: 

Maria Adelaide de Aguiar Marques Teixeira, Presidente da Câmara Municipal, António 

Manuel Carrilho Ralo Landeiro, José Manuel Reboredo Pinto Leite, Miguel Alexandre 

Ferreira Monteiro, Luís Manuel Madeira Pargana na qualidade de Vereadores, para 

realizarem a reunião Ordinária de Câmara. ---------------------------------------------------------------- 

Estiveram presentes os seguintes dirigentes e trabalhadores: José Calha, chefe da 

divisão de obras e ambiente, Paulo Bochecha, técnico superior e Maria João Ruivo 

assistente técnica.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

   

 

HORA DE ABERTURA: Pelas 14.19 Horas, foi declarada aberta a reunião, durante a qual 

foram tratados os seguintes assuntos: ------------------------------------------------------------------------- 

 

FALTA JUSTIFICADA: 

  

1226- Não estavam presentes na reunião a Vereadora Dulce Maria Nogueira Temudo 

Reis e Vereador Nuno Miguel Carrilho Santana, invocando motivos pessoais. ---------------  

A Câmara Municipal nos termos da alínea c) do artigo 39.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, deliberou considerar justificada a falta dada pelo membro atrás referido.-----  

 

 

APROVAÇÃO DAS ATAS:  

 

1227 - Nos termos do n.º 2 do art.º 57.º da Lei n.º 75/13, de 12 de setembro, e n.º 2 e 4 do 

art.º 27.º do Código do Procedimento Administrativo, apreciadas as atas n.º 1, 2, 3, 4, 5, 

6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20 e 21 de 2017, das reuniões ordinárias de 

09 e 23 de janeiro, 06 e 20 de fevereiro, 06 e 20 de março, 03, 18 e 24 de abril, 02, 15 e 

29 de maio,12 e 26 de junho, 10 e 24 de julho, 07 e 21 de agosto e reuniões 

extraordinárias de 09 e 22 de fevereiro e 02 de junho da Câmara Municipal de 

Portalegre, foram aprovadas por unanimidade, com a exceção das atas n.º 2, 14 e 19 

com a abstenção da Vereadora Dulce Reis, da ata n.º 3, 13, 18 com a abstenção do 

Vereador Luís Pargana, da ata n.º 6, 10,12 e 21 com a abstenção do Vereador Nuno 

Santana, da ata n.º 11, 20, 21 com a abstenção do Vereador Miguel Monteiro, da ata 
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n.º 14, 15, 18 e 19 com a abstenção do Vereador Pinto Leite e da ata n.º 16 a abstenção 

do Vereador António Landeiro. Foram dispensadas as suas leituras por terem sido 

oportunamente distribuídas a todos os membros presentes.  ---------------------------------------  

 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO   

 

A Senhora Presidente antes da Ordem do Dia referiu que gostava que todos se 

solidarizassem com os diferentes concelhos e também com o país devido à tragédia 

devastadora que assola Portugal, relativamente aos incêndios. Alertou que se tem de 

equacionar a situação da Proteção Civil e infelizmente muitos dos fogos são 

provocados por neglicência, outros por mão criminosa e também por fatores 

climatéricos. Referiu que há colaboradores do Município de Portalegre neste momento 

nos combates aos incêndios dos concelhos afetados. Comunicou que o Comandante 

dos Bombeiros de Portalegre lhe tinha ligado, para dispensar mais colaboradores que 

fossem substituir os que estavam no combate há mais de 24H. Informou que ontem 

ocorreram dois incêndios no nosso concelho que deflagraram os dois quase ao mesmo 

tempo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Vereador Miguel Monteiro propôs em seguida que o voto de pesar se endereçasse a 

todos os familiares das vítimas. ---------------------------------------------------------------------------------  

A Senhora Presidente disse que ia enviar o voto de pesar também para todos os 

municípios envolvidos, Senhor Secretário de Estado e para o Ministério. -----------------------  

O Vereador Miguel Monteiro acrescentou que suspeita que o número de vítimas venha 

a aumentar, onde as condições climatéricas não são favoráveis e também os fatores 

de mão criminosa. Lamentando não se lembrar de uma catástrofe desta natureza em 

Portugal. Reiterou as palavras da Senhora Presidente e salientou que deve existir um 

trabalho de fundo no ordenamento do território. -------------------------------------------------------  

O Vereador Pinto Leite apresentou as condolências às Câmaras Municipais abrangidas 

e às famílias enlutadas. --------------------------------------------------------------------------------------------  

Lembrou que estas desgraças naturais são potenciadas por políticas de décadas, em 

que se descuram certas áreas. Temos bons meios técnicos e humanos de planeamento 

mas falta-nos a presença física no território, faltam-nos os braços e os olhos no terreno. 

Exemplos foi a eliminação de Guarda-rios, Guarda florestais, bem como nas Câmaras 

faltam calceteiros e varredores de rua. ---------------------------------------------------------------------  

Disse que não é só o Governo Central que possui competência na área da Proteção 

Civil, pois as Câmaras também possuem uma grande importância e lamentavelmente 
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possuem a tendência de ser “simpáticos” para os munícipes no que se refere a projetos 

avulso tentando aprovar tudo sem medir consequências. Deu o bom exemplo da 

Câmara de Portalegre que há cerca de 30 anos atrás impediu a plantação de grandes 

eucaliptais que não aconteceram no concelho de Portalegre e muitas vezes há 

decisões que têm reflexo no futuro. --------------------------------------------------------------------------  

Salientou que existiu uma reunião extraordinária em vésperas de eleições e não viu 

nenhum assunto de caráter urgente. No entanto, existiu nessa ordem do dia um ponto 

que o deixou preocupado, sendo ele a questão da Quinta da Saúde. Pediu à Senhora 

Presidente para que lhe seja facultada a gravação referente ao direito de superfície por 

10 anos em hasta pública da Quinta da Saúde, pelos serviços técnicos. Recordou que 

nessa reunião referiu que já não era sem tempo uma solução mesmo que precária, para 

colocar aquele espaço a funcionar, o caravanismo poderia ocupar uma parte e ser 

concessionada a um privado, não colocando obstáculos do ponto de vista político, 

mas a nível técnico não estava bem concebido, fazendo em seguida várias 

considerações técnicas. Proferiu que o assunto não foi devidamente avaliado, nem 

bem definido o que era para fazer nessa hasta pública, uma vez que teriam de abrir um 

outro acesso para a entrada no local. Disse que conhecia um interessado e que não 

concorreu devido à ausência de informação. Mais tarde, em outra reunião recebeu 

informação sobre a rescisão de contrato com a firma anterior e disse que não havia 

necessidade disso, uma vez que apenas uma parte estava concessionada. Constatou 

então, que se estava a alienar a totalidade do espaço e não apenas de uma parte e 

mostrou surpresa quando foi informado pelo Vereador Nuno Santana que o espaço 

concessionado seria a totalidade, com o subarrendamento que não estava previsto no 

concurso, tirando transparência ao mesmo. Acrescentou que tinha conversado com 

um particular que manifestou interesse na concessão e não concorreu porque não 

sabia que estavam a concessionar a totalidade do espaço. Lamentou nem ele saber, 

nem mesmo o objetivo da hasta pública, nem a concessão de todo o parque de 

campismo. Concluiu que ou aquele espaço fica pertença da Câmara Municipal ou a 

hasta pública referente àquele espaço tem de ser remodelada, estando as regras de 

concurso viciadas e concluindo que se deve arranjar um modelo específico, para cada 

área e a entrada seja partilhada e discordando literalmente que aquele espaço seja 

concessionada a um único particular. ----------------------------------------------------------------------  

A Senhora Presidente proferiu que aguarda a chegada do Vereador Nuno Santana 

para intervenção deste assunto, afirmando que acompanhou todo o processo mas não 

foi por si o processo liderado. -----------------------------------------------------------------------------------  
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Comunicou que este é um período de gestão e por esse motivo os pontos presentes na 

reunião Extraordinária não podem estar presentes nesta reunião. Salientou que um dos 

pontos urgentes da reunião extraordinária era o PIER. ------------------------------------------------  

Esclareceu que foi efetuada uma candidatura ao Turismo de Portugal para a Quinta da 

Saúde mas não foi aceite. Para a Câmara pagar na totalidade seriam quatrocentos mil 

euros, existindo regras muito diferentes entre um parque de caravanismo e um parque 

de campismo. Explicou em seguida o projeto executado pelo Arquiteto Hugo Espanhol. 

O Vereador Miguel Monteiro disse que, enquanto Vereador não quer deixar de referir 

duas situações, uma já foi identificada pelo Vereador Pinto Leite e a outra é aquela 

marcação da triste e célebre reunião Extraordinária de 28 de setembro de 2017, que lhe 

pareceu que a mesma tinha objetivos que não eram os de servir os interesses de 

Portalegre e dos Portalegrenses, mas sim outros interesses. Recordou os pontos da 

Ordem do Dia dessa reunião e constatou que estavam pontos referentes a cedência 

de sedes a associações, lamentando estas situações não se terem solucionado durante 

o mandato.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Em seguida questionou diretamente a Senhora Presidente sobre muitos munícipes do 

Bairro dos Assentos terem rececionado uma carta de uma empresa, a comunicar que 

iriam ser intervencionados alguns fogos daquele bairro. Perguntou quais foram os 

procedimentos prévios que existiram por parte da câmara e dessa empresa para as 

intervenções nas habitações, achando mesmo um pouco caricato que esta situação 

tenha acontecido poucos dias antes das Eleições Autárquicas, lamentando que 

tivessem existido muitos acontecimentos caricatos antes do dia 01 de outubro de 2017.- 

A Senhora Presidente respondeu que não estavam presentes na Ordem do Dia da 

reunião Extraordinária nenhuma entrega de sedes a associações, estas mesmas sedes 

já tinham sido atribuídas em reunião camarária do dia 06 de setembro de 2017, estando 

nessa Ordem do Dia apenas a dilatação do prazo. Exemplificou que os membros da 

Associação Rotary, Velhas Guardas e associação On tinham de executar obras na sede 

e não fazia sentido a atribuição das sedes apenas por um ano, que foi o deliberado 

anteriormente. Este lapso só foi identificado aquando das assinaturas do protocolo, 

concluindo que estes pontos estiveram em reunião Extraordinária apenas para ratificar 

e não para aprovar a cedência das sedes. Relativamente à sede do Sporting os seus 

membros não tinham ainda apresentado o valor da intervenção na sede. ------------------  

Referente à empreitada de intervenções do Bairro dos Assentos, apenas concorreu ao 

procedimento de hasta pública uma empresa de Amarante. -------------------------------------  

O Vereador Miguel Monteiro desabafou que muitas das vezes eram alguns empreiteiros 

ou algumas empreitadas que se sobrepunham aos interesses municipais e aos interesses 
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dos Portalegrenses e para si é uma prova concreta de que isto tenha acontecido, 

respeitando a Senhora Presidente, que pouco mandou neste território, faltando 

liderança quando tinha de ser. --------------------------------------------------------------------------------  

O Vereador Luís Pargana disse que sendo esta a última reunião do mandato impõem-

se despedidas e reconhecimentos. Em primeiro lugar o reconhecimento pela 

cooperação, assente na diferença de opiniões, mas tendo por base o objetivo comum 

do desenvolvimento da região e a procura do superior interesse do Município de 

Portalegre e dos portalegrenses. Em seguida, dirigiu uma palavra muito especial aos 

colegas Vereadores que não renovarão o mandato, Dr.º Miguel Monteiro, Eng.º Pinto 

Leite, Professor António Landeiro, Arquiteto Nuno Santana e Professora Dulce Reis e 

referiu que foi uma honra ter participado deste executivo com estas personalidades 

assim como ter-se cruzado com outros Vereadores em regime de substituição, 

nomeadamente o Enfermeiro Quintino, o Diogo e a Carolina pela CLIP, a Dr.ª Margarida 

Curinha, o Dr.º Jorge Velez e a  Dr.ª Luísa Panaças, pelo PS, e não deixou de lembrar a 

colaboração dos elementos que também o substituíram, pela CDU, Fernanda 

Bacalhau, Coronel João Rolo e Arquiteto Luis Calado. Acrescentou que foi uma honra 

ter trabalhado com os Presidentes da Assembleia Municipal, a Dr.ª Constantina 

Henriques e com o Dr.º Jorge Mangerona. Dirigiu-se posteriormente ao Gabinete 

Político, ao Eng.º Nuno Lacão, que irá integrar o próximo mandato com funções de 

vereação, ao Senhor Rui Crisanto e recordou o Dr.º António Oliveira que foi Chefe de 

Gabinete da Senhora Presidente. E em seguida uma palavra muito importante 

dedicada aos técnicos que trabalharam e apoiaram as reuniões da Câmara Municipal 

de Portalegre, em primeiro lugar cumprimentou e saudou o Dr. Paulo Bochechas, 

referindo que foi uma honra contar com a sua colaboração e não tem dúvidas que o 

seu mandato que finda agora foi muito mais eficiente pelo apoio técnico de total 

isenção e competência prestada pelo Dr. Paulo Bochechas, que entretanto foi 

reclassificado com toda a justiça como técnico superior. Outra palavra para a Dr.ª Maria 

João Ruivo, que aguarda idêntica justiça, mas que não foi isso que fez com que 

regateasse os seus esforços e a sua dedicação num trabalho extremamente complexo 

que é redigir atas a partir das audições que são feitas com isenção e com competência. 

Não esquecendo a Susana Martins que durante uma parte deste mandato exerceu 

essas funções com qualidade e saudou ainda a colaboração, ainda que mais efémera, 

do Nuno Morgado. Outra palavra não menos importante, para os dirigentes municipais 

que “nos aturaram”, aos políticos, nestas reuniões, e que com as suas competências 

ajudaram a que esta Câmara funcionasse e as decisões tomadas fossem baseadas em 

critérios rigorosos, Eng.º José Calha, Dr.º Pedro Barbas, Dr.º José Gandum, muitas vezes 
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apoiado ou substituído pela Dr.ª Ester Sequeira, Eng.º Cláudia Capote que a meio do 

mandato substituiu o Eng.º, Ferreira, a todos eles uma palavra de reconhecimento e 

honra. Aos Serviços Municipalizados ao  Eng.º Pinto e D. Martinha. Cumprimentar a Dr.ª 

Ana Bicho, a D. Leonor. Uma palavra para a D. Isabel Picado que esteve sempre 

disponível para que chegasse atempadamente a informação necessária. Referiu que 

quando se faz uma análise exaustiva e nominal se esquece sempre alguém, não 

querendo esquecer o gabinete jurídico, a Dr.ª Elsa Anjos e recordou também o Dr.º Luis 

Esteves. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Endereçou uma grande saudação à equipa de trabalhadores do município de 

Portalegre, salientou que são eles que permitem que esta casa, que é a casa da 

democracia do município de Portalegre possa funcionar. A todos eles a sua expressão 

da honra e da congratulação que teve em ter podido ao longo deste mandato contar 

com todos, sem exceção. Concluiu que espera a mesma colaboração no próximo 

mandato e concluiu dizendo “ A todos um bem – haja da minha parte”. --------------------  

 

ORDEM DO DIA 

1228-Balancetes retirados no dia 13 de outubro de 2017: 

Câmara Municipal: 

Operações Orçamentais – 1.261.730,59€ (um milhão duzentos e sessenta e um mil, 

setecentos e trinta euros e cinquenta e nove cêntimos).----------------------------------------------    

Operações de Tesouraria – 73.823,09€ (Setenta e três mil oitocentos e vinte e três euros 

e nove cêntimos).------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento.---------------------------------------------------------------- 

 

Balancetes retirados no dia 12 de outubro de 2017: 

Serviços Municipalizados: 

Operações Orçamentais – 1.073.738,59€ (Um milhão e setenta e três mil, setecentos e 

trinta e oito euros e cinquenta e nove cêntimos.---------------------------------------------------------- 

Operações de Tesouraria – 56.576,04€ (Cinquenta e seis mil, quinhentos e setenta e seis 

euros e quatro cêntimos). ----------------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara Municipal tomou conhecimento. --------------------------------------------------------------  

 

           A - GABINETE DE APOIO À PRESIDENTE DA CÂMARA 

 

 1229 – Presente ofício n.º 10226 dos SMAT, de 14 de Setembro de 2017, a remeter 

situação financeira. - Para conhecimento ------------------------------------------------------------------ 
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A Senhora Presidente informou que neste momento já estão a regar os jardins e o campo 

de futebol só com água da rede, acrescentou que os aquíferos não têm água, 

manifestando preocupação com a situação atual de seca. --------------------------------------  

O Vereador Pinto Leite facultou à Senhora Presidente algumas considerações técnicas. 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento. ----------------------------------------- 

 

1230 – Presente email do Grupo Parlamentar do PCP, de 18 de Setembro de 2017, a 

comunicar a sua oposição na estratégia de desmantelamento do Poder Local 

Democrático. Remete Projeto Lei n.º / XIII/ 3.ª – Estabelece o Regime para a reposição 

das Freguesias. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento. ----------------------------------------- 

 

1231 – Presente email da AREANATejo- Agência Regional de Energia e Ambiente do 

Norte Alentejano e Tejo, de 15 de Setembro de 2017, a remeter documentação 

referente ao ponto da situação das atividade da AREANATejo. – Para Conhecimento - 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento. ----------------------------------------- 

 

 1232 – Presente email da QUERCUS – Associação Nacional de Conservação da 

Natureza, Núcleo Regional de Portalegre, de 8 de Setembro de 2017, a remeter 

participação da QUERCUS na Concentração em Navalmor de la Mata pelo 

encerramento da Central Nuclear de Almaraz.- Para conhecimento --------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento. ----------------------------------------- 

 

1233 – Presente ofício da Santa Casa de Misericórdia, de 17 de Setembro de 2017, a 

agradecer a cedência de transporte para os jovens à colónia de férias em Abrantes.- 

Para conhecimento ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento. ----------------------------------------- 

 

1234 – Presente email do Diretor geral da Valnor o Sr. Eng. Sérgio Bastos, de 25 de 

Setembro de 2017, a remeter listagem dos serviços efetuados nos meses de agosto e 

Setembro. Para conhecimento ---------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Presidente comunicou que as queixas sobre a falta de qualidade do serviço 

efetuado pela Valnor estão a aumentar, passando em seguida a explicar alguns casos 

em concreto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Esclareceu que a dívida que o Município tinha perante a Valnor foi integrada num plano 

de pagamentos que se encontra atualizado, não se justificando o serviço realizado não 

ser de qualidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento. ---------------------------------------- 

 

Saída do Vereador --------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Vereador Luís Pargana saiu da sala neste momento eram 15.34 H. ---------------------------  

 

1235 – Presente email da Concelhia da CDU de Portalegre, de 22 de Setembro de 2017, 

a informar de duas ações de campanha em espaços públicos, nos dias 23 e 29 de 

Setembro de 2017. – Para ratificar ------------------------------------------------------------------------------ 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho do Vice-Presidente Nuno Santana, de 

22 de setembro de 2017, que deferiu o pedido.----------------------------------------------------------- 

 

1236 – Presente informação n.º 4133/17 de 25 de Setembro, sobre o processo de obras 

n.º 57/2011 (ampliação para turismo) - Pontão da Azenha – Monte Carvalho, requerente 

Cristina Maria Fernandes de Oliveira Marques Mendes, na sequência da sentença do 

Tribunal Administrativo e Fiscal de Castelo Branco, processo n.º 150/12.0BECTB – Ação 

Administrativa Especial. - Para conhecimento -------------------------- 

A Senhora Presidente referiu que só agora teve conhecimento da resposta deste 

processo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Vereador Pinto Leite perguntou se a Câmara recorreu deste processo, segundo lhe 

pareceu o prazo já terminou. Disse em seguida, que a sentença conta toda a história e 

resumidamente a história é esta; dá entrada na câmara um pedido, que é apreciado 

pelos serviços técnicos e estes responderam que a operação urbanística se podia fazer 

com um processo de loteamento. A requerente intercede e quer fazer a operação que 

é viável mas, sem operação de loteamento. O assunto foi discutido na Câmara e a 

parte política da Câmara concluiu que se podia fazer e pressionou (no bom sentido) a 

parte técnica, se realmente se podia satisfazer o solicitado pela requerente. Os técnicos 

informaram novamente que não era possível esta operação, tendo sido alterado um 

despacho no sentido de viabilizar este processo. Os serviços técnicos solicitaram ao 

serviço Jurídico parecer, e concluíram que o despacho era ilegal e não se poderia fazer. 

Mais uma vez a Câmara pressionou (no bom sentido) os serviços técnicos para 

identificar onde estava a razão e foi posteriormente pedido parecer à CCDR, que 
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forneceu a mesma opinião que o parecer jurídico, isto é, não seria possível a realização 

deste processo. Perante isto, a Câmara não conseguia fazer mais nada do que senão 

indeferir a petição nos termos em que estava.  ----------------------------------------------------------  

Em seu entender e de forma política referiu que felizmente estamos num Estado de 

Direito Democrático e já lá vai o tempo em que os políticos faziam o que queriam, 

contra os técnicos e a Lei. Neste momento prevaleceu o direito à democracia e o 

escrutínio público. No entanto, acautelando estes e outros interesses legítimos, 

procedeu-se a uma alteração do PDM de modo a permitir algumas operações 

urbanísticas sem loteamento. Este processo poderia aí ser contemplado (em 2013) sem 

loteamento (já o poderia ser na altura mas com loteamento), tendo a promotora, 

incompreensivelmente desistido tanto de uma como de outra oportunidade. 

Comprova-se assim que todo o Executivo Camarário tudo fez, dentro da legalidade, e 

com a brevidade possível, para acarinhar o projeto.--------------------------------------------------  

A Senhora Presidente informou que a sentença se baseia numa alteração à posteriori 

ao PDM e foi dado conhecimento à Assembleia Municipal e naquele contexto não era 

viável este processo. Concluiu que todos foram solidários nesta questão. --------------------  

O Vereador Miguel Monteiro referiu que hoje na última reunião estão a discutir 

serenamente, calmamente e com os protagonistas que poderiam e deviam discutir este 

ponto. Este facto não pode branquear o que ocorreu na reunião realizada na Ribeira 

de Nisa, e ele próprio considerou todos os títulos lamentáveis e ultrapassaram em seu 

entender todos os limites, daquilo que é a dignidade na discussão entre eleitos desta 

mesma casa. Infelizmente não deveriam ter trazido este assunto a reunião em vésperas 

de eleições e tentaram fazer deste ponto um “ cavalo de batalha” politica. Lamentou 

profundamente o ocorrido anteriormente em reunião ocorrida na Ribeira de Nisa e 

louvar que o ponto tenha chegado nesta reunião, para tomar conhecimento. -----------  

A Senhora Presidente esclareceu que não teve conhecimento desta sentença aquando 

da realização da reunião na Ribeira de Nisa. ------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento.------------------------------------------  

 

Entrada do Vereador  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Entrou na sala o Vereador Luís Pargana eram 15.44H. -------------------------------------------------  

 

1237 – Presente ofício do Coro Infantil dos Assentos – Portalegre, de 01 de Setembro de 

2017, a solicitar a cedência do Centro de Congressos, no dia 7 de outubro.- Para ratificar  

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da 
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Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho da Senhora Presidente, de 04 de outubro 

de 2017, que deferiu o pedido.---------------------------------------------------------------------------------- 

 

1238 – Presente email da Propósito inadiável- Associação para Costumes Futuros, de 12 

de Setembro de 2017, a solicitar a cedência do Foyer, entre os dia 27 de outubro e 4 de 

novembro, a fim de realizar um intercâmbio internacional com jovens de vários países.- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, autorizar a cedência do Foyer, entre os dias 27 de outubro e 4 de 

novembro.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

1239 – Presente oficio da Guarda Nacional Republicana, de 25 de Setembro de 2017, a 

agradecer o apoio do Município aquando da realização do Compromisso de Honra do 

curso de formação de guardas 2016/2017. – Para conhecimento  -------------------------------  

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento.------------------------------------------ 

 

1240 – Presente ofício da Associação dos Agricultores do distrito de Portalegre, de 28 de 

Setembro de 2017, a agradecer a colaboração do Município, aquando da realização 

da Feira Agrícola de Portalegre de 15 a 17 de Setembro. – Para conhecimento ------------ 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento.----------------------------------------- 

 

1241– Presente ofício dos Serviços Municipalizados de Águas e Transportes, de 28 de 

Setembro, a remeter informação sobre a reclamação apresentada por Ana Filipa 

Almeida Roque Carvalho- Monte Carvalho. --------------------------------------------------------------- 

A Senhora Presidente referiu que esta munícipe esteve presente em reunião anterior. ---  

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento.----------------------------------------- 

 

1242– Presente ofício da Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional do 

Alentejo, a remeter exemplares da Adenda ao Plano Estratégico de Desenvolvimento 

Urbano do Município de Portalegre. - Para conhecimento----------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento.----------------------------------------- 

 

1243– Presente portaria n.º 317/2017, Diário da República n.º 192/2017, Série II de 2017-

10-04. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento.------------------------------------------ 

 

 



 
Câmara Municipal de Portalegre 

 

                                                  566                                                      16 - outubro - 2017 

           B - DIVISÃO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL E FINANÇAS 

 

Serviço de Taxas 

 

1244– Presente requerimento de António Simão Garção Jesus, de 4 de setembro de 

2017, a solicitar a ocupação do espaço público com 3 placas de sinalética 

publicitária/direcional (cada com 100cm de comprimento por 30 cm de altura 

suportada num poste com 200 cm de altura), a fixar na Rua Guilherme Gomes 

Fernandes em 3 sítios diferentes. Instruído com informação n.º 4001/17 da DOPGU e 

parecer da chefe da respetiva divisão, que propõe o indeferimento do pedido. ---------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, intenção de indeferir o pedido, recomendando-se ao requerente que 

opte por placas publicitárias /direcionais diferentes das utilizadas na sinalização urbana. 

 

1245– Presente requerimento de Maria João Miranda da Silva Morujo, de 12 de setembro 

de 2017, a solicitar a renovação da ocupação do espaço público com uma esplanada, 

de apoio ao seu estabelecimento, composta por 14 mesas, 56 cadeiras e guarda-sóis, 

numa área de 42m2, sito na Praça da República, em Portalegre, de 1 de setembro a 31 

de outubro de 2017. Instruído com informação n.º 4034/17 da DOPGU e parecer da 

chefe da divisão. ------------------------------------------------------------------------------------ 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, autorizar o pedido.------------------------------------------------------------------------------- 

 

Saída dos Vereadores ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Saíram neste momento os Vereadores Pinto Leite e Miguel Monteiro eram 15.47H.--------- 

 

1246– Presente email da Direção de Campanha do Partido Socialista de Portalegre, de 

18 de setembro de 2017, a solicitar a ocupação do espaço público, sito no Largo frente 

ao café Império, Atalaião, em Portalegre, dia 24 de setembro de 2017, a partir das 

19H00, para realização de uma ação de campanha. – Para ratificar --------------------------  

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho do Vice-presidente Nuno Santana, de 

22 de setembro de 2017, que deferiu o pedido----------------------------------------------------------- 

 

Entrada dos Vereadores--------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Entraram neste momento os Vereadores Pinto Leite e Miguel Monteiro eram 15.48H.------ 

 

1247– Presente requerimento do Grupo Motard Cidade de Portalegre, de 4 de setembro 

de 2017, a solicitar a emissão de licença especial de ruído do licenciamento da 

atividade da “V Concentração Motard do Nordeste Alentejano, com animação 

musical”, no Kartódromo de Portalegre, nos dias 15 e 16 de setembro de 2017 e término 

nos dias seguintes, das 20H00 às 04H00 (dia 15), e das 20H00 às 06H00 (dia 16). Instruído 

com informação n.º 3974/17 do serviço de Taxas e Licenças e parecer da Técnica 

Superior do Serviço Finanças. – Para ratificar --------------------------------------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho do Vice-presidente Nuno Santana, de 

25 de setembro de 2017, que deferiu o pedido.----------------------------------------------------------- 

 

1248– Presente requerimento do Grupo Motard Cidade de Portalegre, de 4 de setembro 

de 2017, a solicitar a emissão de licença de recinto improvisado do licenciamento da 

atividade da “V Concentração Motard do Nordeste Alentejano, com animação 

musical”, no Kartódromo de Portalegre, nos dias 15 e 16 de setembro de 2017 e término 

nos dias seguintes, das 20H00 às 06H00 (dias 15 e 16), e das 08H00 às 12H00 (dia 17). 

Instruído com informação n.º 3973/17 do serviço de Taxas e Licenças e parecer da 

Técnica Superior do Serviço Finanças. – Para ratificar --------------------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho do Vice-presidente Nuno Santana, de 

15 de setembro de 2017, que deferiu o pedido.----------------------------------------------------------- 

 

1249– Presente requerimento da Associação dos Agricultores do Distrito de Portalegre, 

de 13 de setembro de 2017, a solicitar a emissão de licença especial de ruído do 

licenciamento da atividade da “Feira Agrícola de Portalegre – Exposições, música 

ambiente e música ao vivo”, no Parque de Leilões de Gado de Portalegre, nos dias 15, 

16 e 17 de setembro de 2017, das 19H00 às 23H30 (dia 15), das 11H00 às 23H30 (dia 16) 

e das 11H00 às 20H00 (dia 17). Instruído com informação n.º 4011/17 do serviço de Taxas 

e Licenças e parecer da Técnica Superior do Serviço Finanças. – Para ratificar ------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da 
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Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho do Vice-presidente Nuno Santana, de 

15 de setembro de 2017, que deferiu o pedido.----------------------------------------------------------- 

 

1250– Presente requerimento da Associação dos Agricultores do Distrito de Portalegre, 

de 13 de setembro de 2017, a solicitar a emissão de licença de recinto improvisado do 

licenciamento da atividade da “Feira Agrícola de Portalegre – Exposições, música 

ambiente e música ao vivo”, no Parque de Leilões de Gado de Portalegre, nos dias 15, 

16 e 17 de setembro de 2017, das 19H00 às 23H30 (dia 15), das 11H00 às 23H30 (dia 16) 

e das 11H00 às 20H00 (dia 17). Instruído com informação n.º 4015/17 do serviço de Taxas 

e Licenças e parecer da Técnica Superior do Serviço Finanças. – Para ratificar ------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho do Vice-presidente Nuno Santana, de 

15 de setembro de 2017, que deferiu o pedido.----------------------------------------------------------- 

 

1251– Presente requerimento da Associação Académica do Instituto Politécnico de 

Portalegre, de 20 de agosto de 2017, a solicitar a emissão de licença especial de ruído 

do licenciamento da atividade da “Receção ao Caloiro 2017/2018 (Bailes, DJ’s, Tunas, 

Karaokes e Bandas) ”, na Praça da República, em Portalegre, entre os dias 18, 19, 20, 21, 

25, 26, 27 e 28 de setembro de 2017 e término nos dias seguintes, das 22H30 às 04H00. 

Instruído com informação n.º 4010/17 do serviço de Taxas e Licenças e parecer da 

Técnica Superior do Serviço Finanças. – Para ratificar --------------------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho do Vice-presidente Nuno Santana, de 

15 de setembro de 2017, que deferiu o pedido.---------------------------------------------------------- 

 

1252– Presente requerimento da Associação Académica do Instituto Politécnico de 

Portalegre, de 20 de agosto de 2017, a solicitar a emissão de licença de recinto 

improvisado do licenciamento da atividade da “Receção ao Caloiro 2017/2018 (Bailes, 

DJ’s, Tunas, Karaokes e Bandas) ”, na Praça da República, em Portalegre, entre os dias 

18, 19, 20, 21, 25, 26, 27 e 28 de setembro de 2017 e término nos dias seguintes, das 22H30 

às 04H00. Instruído com informação n.º 4010/17 do serviço de Taxas e Licenças e parecer 

da Técnica Superior do Serviço Finanças. – Para ratificar --------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da 
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Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho do Vice-presidente Nuno Santana, de 

15 de setembro de 2017, que deferiu o pedido.---------------------------------------------------------- 

 

1253– Presente requerimento da Associação Comerciantes da Rua Direita, de 5 de 

setembro de 2017, a solicitar a emissão de licença especial de ruído do licenciamento 

da atividade da “Animação na Rua Direita – 2ª Edição (O Alentejo na Nossa Rua) com 

animação cultural”, na Rua do Comércio, Rua da Sé, Largo Dr. Frederico Laranjo, Rua 

Luís de Camões, Rua 5 de Outubro, Largo José Duro, Largo Gente Gira e Rua Guilherme 

Gomes Fernandes, em Portalegre, nos dias 22 e 23 de setembro de 2017, das 20H00 às 

24H00. Instruído com informação n.º 4049/17 do serviço de Taxas e Licenças e do chefe 

da DGAF. – Para ratificar --------------------------------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho do Vice-presidente Nuno Santana, de 

22 de setembro de 2017, que deferiu o pedido.----------------------------------------------------------- 

 

1254– Presente requerimento da Junta de Freguesia de Alagoa, de 19 de setembro de 

2017, a solicitar a emissão de licença especial de ruído do licenciamento da atividade 

da “Feira de S. Miguel, com música ao vivo”, no Largo do Rossio, em Alagoa, nos dias 

22 e 23 de setembro de 2017 com término nos dias seguintes, das 19H00 às 05H00 (dia 

22) e das 15H00 às 05H00 (dia 23). Instruído com informação n.º 4096/17 do serviço de 

Taxas e Licenças e do chefe da DGAF. – Para ratificar -------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho do Vice-presidente Nuno Santana, de 

22 de setembro de 2017, que deferiu o pedido.---------------------------------------------------------- 

 

1255– Presente requerimento da Junta de Freguesia de Alagoa, de 19 de setembro de 

2017, a solicitar a emissão de licença de recinto improvisado do licenciamento da 

atividade da “Feira de S. Miguel, com música ao vivo”, no Largo do Rossio, em Alagoa, 

nos dias 22 e 23 de setembro de 2017 com término nos dias seguintes, das 19H00 às 

05H00. Instruído com informação n.º 4095/17 do serviço de Taxas e Licenças e do chefe 

da DGAF. – Para ratificar ------------------------------------------------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da 
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Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho do Vice-presidente Nuno Santana, de 

22 de setembro de 2017, que deferiu o pedido.----------------------------------------------------------- 

 

1256– Presente requerimento da Associação Amigos Nª Srª da Lapa, de 1 de setembro 

de 2017, a solicitar a emissão de licença especial de ruído do licenciamento da 

atividade das “Festas em Honra de Nª Srª da Lapa - Bailes”, no Largo Folha do Meio – 

Besteiros de Cima (Casão), nos dias 22, 23 e 24 de setembro de 2017 com término nos 

dias seguintes, das 23H00 às 04H00 (dia 22), das 22H00 às 04H00 (dia 23) e das 20H00 às 

04H00 (dia 24). Instruído com informação n.º 4051/17 do serviço de Taxas e Licenças e 

do chefe da DGAF. – Para ratificar --------------------------------------------------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho do Vice-presidente Nuno Santana, de 

22 de setembro de 2017, que deferiu o pedido.----------------------------------------------------------- 

 

1257– Presente requerimento da Associação Amigos Nª Srª da Lapa, de 1 de setembro 

de 2017, a solicitar a emissão de licença de recinto improvisado do licenciamento da 

atividade 1 das “Festas em Honra de Nª Srª da Lapa - Bailes”, no Largo Folha do Meio – 

Besteiros de Cima (Casão), nos dias 22, 23 e 24 de setembro de 2017 com término nos 

dias seguintes, das 23H00 às 04H00 (dia 22), das 22H00 às 04H00 (dia 23) e das 20H00 às 

04H00 (dia 24) e da atividade 2 das “Festas em Honra de Nª Srª da Lapa – Garraiadas, 

no Largo Folha do Meio (grades e reboques), Besteiros de Cima, nos dias 22 e 23 de 

setembro de 2017 das 21H00 às 23H00 (dia 22) e das 17H00 às 20H00 (dia 23). Instruído 

com informação n.º 4052/17 do serviço de Taxas e Licenças e do chefe da DGAF. – Para 

ratificar ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho do Vice-presidente Nuno Santana, de 

22 de setembro de 2017, que deferiu o pedido.---------------------------------------------------------- 

 

Saída dos Vereadores ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Saíram neste momento os Vereadores Pinto Leite e Miguel Monteiro eram 15.50H. --------  

 

1258– Presente email da Direção de Campanha do Partido Socialista de Portalegre, de 

26 de setembro de 2017, a solicitar a ocupação do espaço público, sito na Praça da 
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República, em Portalegre, dia 29 de setembro de 2017, a partir das 20H00, para 

realização de encerramento de campanha/Autárquicas 2017. – Para ratificar------ 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho do Vice-presidente Nuno Santana, de 

29 de setembro de 2017, que deferiu o pedido.---------------------------------------------------------- 

 

Entrada dos Vereadores  ------------------------------------------------------------------------------------------  

Entraram neste momento os Vereadores Pinto Leite e Miguel Monteiro eram 15.52H. -----  

 

1259– Presente ofício da União dos Sindicatos do Norte Alentejano, de 2 de outubro de 

2017, a solicitar autorização para distribuição de documentos à população, no dia 3 de 

outubro de 2017, sito no Rossio, em Portalegre, entre as 10H00 e as 12H00, no âmbito da 

comemoração do 47º aniversário da CGTP-IN. – Para ratificar --------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho da Senhora Presidente, de 02 de outubro 

de 2017, que deferiu o pedido.---------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Serviço de Apoio Jurídico 

 

1260– Presente sentença processo Inq. N.º 5750/16.7T9LSB. – Para conhecimento- 

O Vereador Miguel Monteiro lamentou abandonar o lugar de Vereador sem ter 

conseguido fazer algo da elementar justiça para os Partidos políticos, que são 

fundamentais para o bom funcionamento da democracia. Disse à Senhora Presidente 

que percebeu os seus receios em face desta sentença. ---------------------------------------------  

A Senhora Presidente respondeu que ficou com termo de identidade e residência 

durante vários meses. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

O Vereador Miguel Monteiro proferiu que se congratulou com a absolvição da Senhora 

Presidente, bem como os outros membros do Partido Político. ------------------------------------  

Concluiu que continua a pensar da mesma forma e lamentou que muitas associações 

possam usufruir de espaços municipais e os Partidos Políticos não sejam integrados da 

mesma forma. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento.----------------------------------------- 
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C - DIVISÃO DA CULTURA, JUVENTUDE, DESPORTO, ASSUNTOS SOCIAIS E EDUCAÇÃO 

 

 

Serviço de Educação  

 

1261- Presente informação n.º 3938/17 do serviço de Educação de 08 de Setembro, a 

propor a aceitação do pedido do aluno Gustavo Batista, no âmbito da Ação Social 

Escolar, para efeitos de atribuição de subsídio de refeição escolar. – Para ratificar. ------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no nº.3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho da Vereadora Dulce Reis de 13 de 

setembro de 2017, que deferiu o pedido. ------------------------------------------------------------------- 

 

1262- Presente informação n.º 3944/17 do serviço de Educação de 11 de Setembro, a 

propor a aceitação do pedido da aluna Leonor Gomes, no âmbito da Ação Social 

Escolar, para efeitos de atribuição de subsídio de refeição escolar. – Para ratificar. ------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no nº.3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho da Vereadora Dulce Reis de 13 de 

setembro de 2017, que deferiu o pedido.-------------------------------------------------------------------- 

 

1263- Presente informação n.º 3946/17 do serviço de Educação de 11 de Setembro, a 

propor a aceitação do pedido da aluna Barbara Lopes, no âmbito da Ação Social 

Escolar para efeitos de atribuição de subsídio de refeição escolar. – Para ratificar. -------  

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no nº.3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho da Vereadora Dulce Reis de 13 de 

setembro de 2017, que deferiu o pedido.------------------------------------------------------------------- 

 

1264- Presente informação n.º 4043/17 do serviço de Educação de 18 de Setembro, a 

propor a aceitação dos pedidos dos alunos Noah Raposo e Simão Martins no âmbito 

da Ação Social Escolar para efeitos de atribuição de subsídio de refeição escolar e 

material escolar (Kit A). – Para ratificar. -------------------------------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no nº.3 do art.º 35.º da 
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Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho da Vereadora Dulce Reis de 22 de 

setembro de 2017, que deferiu o pedido.------------------------------------------------------------------- 

 

1265- Presente informação n.º 4087/17 do serviço de Educação de 20 de setembro, a 

propor a aceitação do pedido do aluno Miguel Alexandre Tátá Maças no âmbito da 

Ação Social Escolar para efeitos de atribuição de subsídio de refeição escolar. – Para 

ratificar. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no nº.3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho da Vereadora Dulce Reis de 22 de 

setembro de 2017, que deferiu o pedido.-------------------------------------------------------------------- 

 

1266– Presente informação n.º 4263/17 do serviço de Educação de 04 de outubro, a 

propor a aceitação dos pedidos dos alunos Moisés Teixeira, João Garcia e Daniel 

Rodrigues, no âmbito da Ação Social Escolar para efeitos de atribuição de subsídio de 

refeição escolar e material escolar. – Para ratificar.----------------------------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no nº.3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho da Vereadora Dulce Reis de 04 de 

outubro de 2017 que deferiu o pedido. --------------------------------------------------------------------- 

 

1267- Presente ofício do Ajutament de Barcelona de 1 de agosto de 2017 a remeter 

informação relativa à “Associacion Internacional de Cuidades Educadoras”. Para 

conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento.------------------------------------------ 

 

  

1268- Presente email da Direção do Agrupamento de Escolas do Bonfim, de 25 de 

agosto de 2017, a remeter informação relativa à responsabilidade do registo mensal das 

refeições, EB/JI – Para conhecimento. ----------------------------------------------------------------- 

A Senhora Presidente esclareceu que foram acionados todas as diligências para que o 

registo mensal das refeições escolares ficasse anotado na escola, uma vez que não há 

uniformidade no registo das refeições. Na escola José Régio os pais carregam na 

plataforma o valor das refeições escolares ou anulação das refeições e o pagamento 

é feito na escola, funcionando bem este sistema. No agrupamento de escolas do 

Bonfim o procedimento é diferente, os alunos inscrevem-se nas refeições escolares e os 
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pais dirigem-se à Câmara para efetuar o pagamento dessas refeições. O que acontece 

é que muitos pais depois não vêm pagar à Câmara e a dívida de refeições escolares 

tem vindo a aumentar. Acrescentou que a Vereadora Dulce Reis mobilizou todos os 

esforços incluindo chamar os pais para pagarem estas dívidas, mas infelizmente não 

surtiu muito efeito e concluiu que há pais que nunca pagaram uma refeição aos alunos. 

O Vereador Luís Pargana referiu que, em sua opinião esta situação é a ponta do iceberg 

dos problemas que decorrem da crescente municipalização da educação. Os 

encargos com as refeições das crianças da pré-escolar e 1º ciclo são já uma realidade 

e outras estão em trânsito de vir a acontecer. Podendo constatar-se isso mesmo no 

ofício enviado pelo Delegado Regional de Educação do Alentejo que citou: “ Cada 

vez mais deverá ser exigido aos municípios a sua responsabilidade no que se refere aos 

encargos com as refeições das crianças de educação pré-escolar e 1º ciclo”. Salientou 

que este é um problema com tendência a agravar – se nesta área bem como noutras, 

que deve merecer uma análise contextualizada por parte da câmara relativamente a 

este processo e também uma análise do ponto de vista politico de fundo com uma 

posição da câmara Municipal. Concluiu que este processo tem tendência a agravar-

se gradualmente, agravando ainda mais a posição das autarquias em relação a 

serviços essenciais, e que por serem essenciais devem ser garantias constitucionais por 

parte do Estado.  

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento.------------------------------------------ 

 

Serviço de Cultura 

 

1269– Presente informação n.º 3987/ do serviço de Cultura (Biblioteca Municipal) de 13 

de setembro, acompanhada do pedido da “Comunidade Baha-i do mundo inteiro” a 

solicitar a cedência da sala da Comendadora Domingas Valente para o dia 21 de 

outubro de 2017, para comemoração do nascimento do fundador. ------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou por 

unanimidade, autorizar a cedência do espaço.------------------------------------- ----------------- 

 

1270– Presente email das Farmácias Halon de 13 de setembro de 2017, a solicitar a 

cedência do Mercado Municipal, para realização da Feira da Saúde de Portalegre, no 

dia 4 de novembro de 2017, entre as 9h e as 15h. -------------------------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal só agora tomou conhecimento da pretensão da 

alteração da data para 4 de novembro, e tendo em conta da realização naquele local 
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no próximo dia 9 do evento do IPP I9, propôs que o evento da Feira da saúde seja 

alterado para data posterior.------------------------------------------------------------------------------------- 

 

1271- Presente informação n.º 4313/17 do serviço de Finanças de 10 de outubro de 2017, 

relativo ao Ajuste Direto – Fornecimento de Livros Escolares – Fichas, para o 1.º Ciclo do 

Ensino Básico Ano Letivo 2017/2018 – Pedidos Extra Procedimento. – Para ratificar.--------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para os efeitos do disposto no nº.3 do art.º 35.º da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o despacho da Vereadora Dulce Reis de 11 de 

outubro de 2017, que deferiu o pedido. -------------------------------------------------------------------- 

 

 

Serviço de Assuntos Sociais 

 

1272- Presente informação n.º 2058/17 do serviço de Ação Social, de 19 de Setembro, a 

solicitar apoio logístico para realização do Dia Internacional para a Erradicação da 

Pobreza no dia 17 de outubro de 2017, em parceria com a EAPN. ------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, autorizar o pedido.------------------------------------------------------------------------------- 

 

                  D – Divisão de Obras e Ambiente 

 

Serviço de Obras 

 

1273– Presente informação n.º 4070/17 do serviço de Obras de 15 de Setembro, a 

comunicar a disponibilidade de transporte de equipamento solicitado pela associação 

Predicado Curioso (D. Joana Tomaz) para o dia 17 de Setembro de 2017 - Para ratificar.  

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de Setembro, o despacho do Vereador Nuno Santana de 15 de 

Setembro de 2017, que autorizou o pedido.---------------------------------------------------------------- 

 

Saída dos Vereadores ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Saíram neste momento da sala os Vereadores Pinto Leite e Miguel Monteiro, eram 16.12. 
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1274– Presente informação n.º 4113/17 do serviço de Obras de 21 de Setembro, a 

comunicar a disponibilidade de equipamento requerido pela Federação de Portalegre 

do Partido Socialista, para o dia 24 de Setembro de 2017 - Para ratificar. ---- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou por unanimidade 

ratificar nos termos e para efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da Lei n.º 75/2013, de 

12 de Setembro, o despacho do Vereador Nuno Santana de 22 de Setembro de 2017, 

que autorizou o pedido.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Entrada dos Vereadores ------------------------------------------------------------------------------------------  

Entraram neste momento na sala os Vereadores Pinto Leite e Miguel Monteiro, eram 

16.15H. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

1275– Presente informação n.º 4191/17 do serviço de Obras de 28 de Setembro, a 

comunicar a disponibilidade de cedência de equipamento, requerido pela GNR para 

o dia 22 de Setembro de 2017 - Para ratificar. ------------------------------------------------------------ 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de Setembro, o despacho do Vereador Nuno Santana de 04 de 

outubro de 2017, que autorizou o pedido.------------------------------------------------------------------- 

 

1276– Presente informação n.º 4192/17 do serviço de Obras de 28 de Setembro, a 

comunicar a disponibilidade de cedência de equipamento, requerida via email pelo 

Estado Maior do Exército, para o dia 29 de Setembro de 2017 - Para ratificar. --------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de Setembro, o despacho do Vereador Nuno Santana de 28 de 

Setembro de 2017, que autorizou o pedido.---------------------------------------------------------------- 

 

1277– Presente informação n.º 4195/17 do serviço de Obras de 28 de Setembro, a 

comunicar a disponibilidade de cedência de equipamento, requerido via email pelo 

Grupo Desportivo de Alegrete, para o dia 30 de Setembro de 2017 - Para ratificar. ------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de Setembro, o despacho da Senhora Presidente de 04 de outubro 

de 2017, que autorizou o pedido.------------------------------------------------------------------------------- 
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Saída dos Vereadores ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Saíram neste momento os Vereadores Pinto Leite e Miguel Monteiro eram 16.21H. --------  

 

1278- Presente informação n.º 4216/17 do serviço de Obras de 29 de Setembro, a 

comunicar a disponibilidade de cedência de material, requerida via email pela 

Federação de Portalegre do Partido Socialista, para o dia 29 de Setembro de 2017 - 

Para ratificar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de Setembro, o despacho do Vereador Nuno Santana de 29 de 

Setembro de 2017, que autorizou o pedido.---------------------------------------------------------------- 

 

Entrada dos Vereadores 

Entraram neste momento os Vereadores Pinto Leite e Miguel Monteiro eram 16.23H. 

 

Serviço de Ambiente 

 

1279– Presente requerimento de Idália Maria Martins Grilo Carrudo, a solicitar 

autorização para ocupação de um lugar ocasional nas feiras mensais de setembro e 

outubro, instruído com informação da DOA n.º 4004/17, de 14 de setembro, a propor a 

atribuição do lugar. - Para ratificar ----------------------------------------------------------------------------- 

DELIBERAÇÃO: A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, ratificar nos termos e para efeitos do disposto no n.º 3 do art.º 35.º da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de Setembro, o despacho do Vereador Nuno Santana de 15 de 

Setembro de 2017, que autorizou o pedido.---------------------------------------------------------------- 

 

ENCERRAMENTO: 

 

1280- Nos termos do n.º 4 do art.º 57.º, da Lei n.º 75/13 de 12 de setembro, as 

deliberações da presente ata foram aprovadas em minuta, por unanimidade.------------- 

Pela Senhora Presidente, foi encerrada a reunião, eram 16.31 Horas.---------------------------- 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 


